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Beginn: 19.25 Uhr  
Ende:    20.40 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder und Vertreter: 
Rolf Richter, Rudolf Tillmanns, Kristian Werelius, 
Frank Ostheimer, Tobias Schmelz, Gerd Knepel, Dr. 

Eva Schultheiss, Oliver Hess,  Andreas Neff,  
Joachim Schneider, Dr. Dirk Michaelis 
 
Es fehlten entschuldigt: Ralf Nebel, Bernd Schmidt, 
Kerstin Schoppmeier, Dr. Werner Diesendorf, Ruth 
Späth 

   
 
Berichte des Vorstandes 
 
TOP 1: Der Präsident 
Der Vorstand einigt sich auf ein Design für die HTSV-
Fahne. Es sollen drei Fahnen (Preis für eine ca. 320,- 

brutto) und drei Straßenstopper beschafft werden.  
 
Vom 07. bis 09.01.11 findet in Storkau eine 
Arbeitssitzung der Landesverbände statt. Rolf und 
Rudi werden teilnehmen.  
 

Es wird ein Schreiner aus der Umgebung gesucht, 
der am HTSV-See Tafeln und Sitzbänke anfertigt. 
Holger Feldmann kümmert sich um die Anschaffung 
von zwei „Rödelbänken“ (ca. 2 x 200,-). In Holgers 
Verantwortung liegt ebenfalls die Verwirklichung der 
Einstiegsplattform (Kosten ca. 2.000,-). 

 
Auf der Mitgliederversammlung in Stuttgart wurde 
beschlossen, eine VDST-Stiftung zu gründen. Ein 
Antrag des Weinheimers Verein, nach dem …. wurde 
abgelehnt.  
 

Auf den Brief des HTSV an das Regierungspräsidium 
Darmstadt wegen der Nutzung des Möchwaldsees in 
Kelsterbach gab es noch keine Reaktion.  
 
In Dieburg soll ein neues Schwimmbad gebaut 
werden. Da der HTSV Mitglied im Trägerverein ist, 

soll ein Vorstandsmitglied den HTSV bei diesem 
Vorhaben vertreten.  
 

 
TOP 2: Der Vizepräsident 
Rudolf berichtet, dass der VDST mit dem 

französischen Verband eine Sonderregelung für die 
deutschen Taucher analog der für die Belgier im 
Rahmen der Boot unterzeichnen will. 

   

Gemäß einem lsbH-Schreiben werden die Rücklagen 
aus 2009 noch in diesem Jahr ausgeschüttet, um die 
Mindereinnahmen auszugleichen. Für 2011 können 
ca. 10 % weniger Zuschüsse vom lsbH erwartet 
werden.  

 
Der württembergische Landesverband besitzt einen 

ferngesteuerten Katamaran mit Echolot, mit dem eine 
Tiefenprofilmessung eines Sees möglich ist. Evtl. 
könnte dieser vom HTSV ausgeliehen werden.  

 
 
 
TOP 3: FB Presse 
Joachim Lips hat sich als Vertreter für den 

Fachbereich Presse bereitgestellt. Bei der Erstellung 
des neuen HTSV-Hefts, das in Druck ist, hat er 
bereits unterstützt. 
 
Am 22.11.10 fand die zweite Sitzung des 
Arbeitskreises „40-Jahr-Feier HTSV“ statt. 

 

 
TOP 4: FB Umwelt und Wissenschaft 
Am 3. und 4.12. fand ein Umweltreferententreffen 
vom VDST statt, an dem Gerd in Vertretung von 
Bernd teilnahm. Der SK Denkmalgerechtes Tauchen 

oder der SK UW-Archäologie werden als 
Voraussetzung für den Taucher **** anerkannt. Über 
weitere Themen gibt Gerd gerne Auskunft. 
 
 
TOP 4: FB Visuelle Medien 

Joachim hat keine Neuigkeiten aus seinem 
Fachbereich zu vermelden.  
 

    
TOP 5: Der Jugendwart 
Kristian berichtet, dass die Österreich-Fahrt der 
Jugend innerhalb von 20 h ausgebucht war. Auf der 

Warteliste stehen auch schon 12 Teilnehmer. 
 
 
Für Peter und Ruths Funktion im Jugendteam ist 
Ersatz gefunden wurden.  
 

Der Vorstand beschließt einstimmig, dass Ruth 
Beauftragte des HTSV für den Bereich „Kindeswohl“ 
eingesetzt werden soll.  
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TOP 6: FB Medizin 

Dirk berichtet, dass es neue AED-Leitlinien gibt. Für 
Taucher sind die Änderungen jedoch nicht relevant. 
 
Der neue AED für Schönbach soll noch im Dezember 
geliefert werden. Am 22.12. soll eine Einweisung 
durch die Herstellerfirma stattfinden. Die Teilnehmer 

an dieser Schulung können dann als Multiplikatoren 
fungieren. In diesem Zusammenhang bietet Dirk in 
2011 AED-Instruktoren Kurse an.  
 
Als Vorbereitung für die geplante Deep-Stopp-Studie 
soll eine Vorstudie mit 8-20 Teilnehmern stattfinden. 

Hierfür werden Freiwillige gesucht.  
 
Ortwin Khan gestaltet gerade eine eigene 
Internetseite für den Bereich Medizin. 

 
TOP 7: FB Ausbildung 

Vom 13. bis 15.11. fand in Offenbach die Tagung der 
VDST Landesausbildungsleiter und Instrukteure statt. 
In diesem Kreis wurde die DTSA**-Ordnung 
geändert. Die Boje-Setz-Übung wurde 
aufgenommen, optional kann auch eine Übung zum 
Ventilmanagement eingebaut werden. 

Frank erläutert, dass laut einer aktuellen Berechnung 
eine TL-Prüfung in Ägypten ca. 6 mal mehr CO2 
verbraucht als eine Prüfung in Europa (mit KfZ-
Fahrgemeinschaften). Um einen Zeichen für einen 
umweltbewussten Natursport Tauchen zu setzen, 
zahlt der VDST ab 2011 eine CO2-Ausgleichsabgabe 

von 30 Euro pro TLn an die Organisation „Atmosfair“ 

Frank war als Referent bei der VDST 
Medizinfortbildung HallMed  in Halle eingeladen. Er 
betont die perfekte Organisation, die gute Mischung 
an interessanten Vorträgen und allen Ausbildern 
diese Veranstaltung künftig nur empfehlen. 

Vom 12. bis 13.03.11 findet die VDST 
Bundesausbildertagung in Leipzig statt  

Für die TL-Vorbereitung und die Prüfung sind noch 2 
Plätze frei. Die Vorbereitung findet vom 11. bis 
13.02.11, die Prüfung vom 26. bis 27.03.11 statt. 

Die VDST/HTSV TL-Praxisprüfung ist 

ausgeschrieben: 08.-17.10.2011 (erste hess. 
Ferienwoche) in Hyeres. Es sind nur noch wenige 
Plätze frei. Details siehe HTSV Homepage unter 
Termine 

Da, bezogen auf die Voraussetzungen, für 2011 vier 
Stipendiaten für die TL-Praxisprüfung gemeldet 

werden können, aber nur der Beschluss für das 
Sponsoring von 2 Kandidaten besteht, stellt Frank 
den Antrag, dass die 2 zusätzlichen Stipendiaten 
ebenfalls gefördert werden können. Der Vorstand 
stimmt einstimmig zu. 

 

TOP 8: FB Wettkampf 

Für das diesjährige Finale der Süd Trophy am 
27.11.10 haben sich Sebastian Busch und Julia 
Breuler vom DUC Darmstadt qualifiziert. Gewertet 
werden die drei besten Wettkämpfe des Jahres. Die 
6 punktbesten Schwimmer jeder Kategorie 
qualifizieren sich für das Finale in Darmstadt. 

Sebastian konnte beim Finale in der Kat. D den 
ersten Platz erreichen. Julia belegte ebenfalls in der 
Kat D den 5. Rang. 
Man kann damit sagen, dass es dieses Jahr wieder 
ein sehr erfolgreiches Flossenschwimmjahr des 
HTSV gewesen war. 

 
 
 
TOP 9: FB Recht 
Tobias hat keine Neuigkeiten aus seinem 
Fachbereich zu vermelden.  

 
 
 
Weitere Termine  

 
 nächste Vorstandssitzung: 07.02.11 um 19.30 

Uhr im Haus Ronneburg  
 
 
Rolf Richter 
Präsident 
 

 
Dr. Eva Schultheiss 
FB Presse 
 
29.12.10 


